

Tätigkeitsbericht 2023 des Fördervereins der Hohbuch-Schule



Mit viel Engagement, Flexibilität und Freude waren wir gemeinsam mit dem Lehrerkollegium der Hohbuch-Schule auch im Jahr 2023 für „unsere“ Schulkinder aktiv.

So gab es wieder viele interessante und flexible Betreuungsangebote sowie eine pädagogisch fundierte Schulbegleitung für einzelne Kinder.



Hierzu eine kleine Übersicht zu den wichtigsten Daten:

Table 1: Fakten 2023 (Stand 31.12.2023)

Bezeichnung	Anzahl
Anzahl Mitglieder im Förderverein (31.12.2023)	215
Schüleranzahl an der Hohbuch-Schule	198
<u>Betreuung:</u>	
Gesamtanzahl betreuter Kinder	143
Kinder in der Ganztagesbetreuung	86
Kinder mit flexibler Betreuung	45
Kinder mit flexibler Betreuung	12
Kinder beim Essen <u>pro Woche</u>	496
Vesperkinder	14
Kinder mit Unterrichtsbegleitung	2
Lerngruppen für die Hausaufgabenbetreuung (8 ... 12 Kinder pro Gruppe)	8
<u>Ferienbetreuung:</u>	
Anzahl Wochen Ferienbetreuung	8
Anzahl Kinder je Woche	15 ... 40
<u>Mitarbeiter Förderverein:</u>	
Gesamtanzahl Mitarbeiter*innen Förderverein	15
Praktikantinnen	3
Freiwilliges soziales Jahr (FSJ)	1
Anerkennungsjahr für Jugend- und Heimerzieher	2
Mitarbeiter mit dualem Studium	1

Im zurückliegenden Jahr betreuten wir über unterschiedliche Angebote ca. 72% der gesamten Schüler (siehe Tabelle 1).

Diese Betreuungsaufgaben konnten wir durch eine erfolgreiche und sehr gute Zusammenarbeit mit dem gesamten Lehrerkollegium der Schule meistern.

Im Rahmen unserer Arbeiten kümmern wir uns ebenfalls um die Ausbildung junger Menschen und bieten auch zeitlich begrenzte Praktikumsplätze an. So leisten wir einen wichtigen Beitrag für motivierte und gut ausgebildete junge Menschen im Bereich der Kinderbetreuung.

Unsere Betreuungsangebote sind sehr vielfältig und auch auf Wunsch flexibel nutzbar:

- Ganztagsangebote
- flexible Betreuungsangebote, u.a. Früh- und Spätbetreuung
- Mittagessen
- Lernzeiten
- Schulsozialarbeit
- Ferienbetreuung
- Schulbegleitung

Spielen

Bewegungsangebote

musikalische Angebote

Kreativangebote

Projekte Natur



Abbildung 1: Unsere Tafel der Ganztagsangebote 2023

Die Abbildung 1 zeigt das umfangreiche Ganztagsangebot mit einer Zusammenfassung einzelner Angebotsgruppen. Diese Angebote werden von den Kindern immer sehr gut angenommen. Hierzu können sich die Kinder für ein Schulhalbjahr bei verschiedenen Gruppen anmelden, diese mitgestalten und auch ihre eigenen Interessen weiterentwickeln.



Abbildung 2: Unsere Modelleisenbahnanlage Dez. 2023

Unsere Modelleisenbahner sind richtig fleißig! Sie bauen aktuell an einer Erweiterung der Anlage. Wir sind sehr froh und dankbar, dass Herr Tront unsere begeisterten Eisenbahner anleitet und die vielen guten Ideen gemeinsam umsetzt. Das aktuelle Ergebnis dieser Arbeiten kann man gerne im Untergeschoss der Schule bewundern (siehe Abbildung 2).

Die Verbindung „unserer“ Kinder zur Natur ist uns besonders wichtig. Die beiden Projekte „Naturtag“ und „NaturStark“ im Rahmen der Ganztagsbetreuung sind sicherlich gut bekannt. An jedem Dienstag- bzw.



Abbildung 4: Zu Besuch auf dem Hofgut Gaisbühl

Donnerstagnachmittag entdecken die Kinder spielerisch viele Dinge in der Natur und können ihrem natürlichen Bewegungsdrang nachgehen.

Das Projekt „NaturStark“ begann im Herbst 2019 und ist die Weiterführung des bekannten und 2019 eingestellten Projektes TISSLI¹. Hier wird einmal pro Woche ein Nachmittag unter kompetenter fachlicher Begleitung in Kooperation mit dem Listhof gestaltet. So haben die Kinder zusätzlich eine ganze Menge Wissenszuwachs. Besonders dankbar sind wir dem [Freundeskreis der evangelischen Hohbuch-Gemeinde](#), der dieses Projekt auch weiterhin mit bis zu 800,- EUR pro Schulhalbjahr unterstützt hat.



Abbildung 3: Am Wasser gibt es immer viel zu entdecken....

Fast fünfhundert Kinder pro Woche wurden im vergangenen Jahr im nahegelegenen Jugendhaus und im Gemeindezentrum durch das Hohbuch-Café mit einem Mittagessen versorgt. Mit dem neuen Schuljahr 2023/2024 gehen wegen der Umstrukturierung des Hohbuch-Cafés alle unsere Kinder in zwei Gruppen zum Essen in das Jugendhaus. Dort erfolgt die Speisenzubereitung durch die ansässige Lehrküche der Bruderhaus-Diakonie. Bei dieser Zusammenarbeit profitieren sowohl die Kinder als auch die Auszubildenden auf unterschiedliche Weise von der Mittagessensversorgung. In jedem Fall sind wir über diese beiden Kooperationen sehr dankbar.

Die Schulsozialarbeit ist nicht nur in den herausfordernden Zeiten der Pandemie ein sehr wichtiger Baustein. Hier stehen zwei sehr kompetente und engagierte Mitarbeiterinnen beratend zur Verfügung. Nachfolgende Übersicht verdeutlicht das breite Spektrum der einzelnen Tätigkeitsfelder:

- Ansprechpartnerinnen und Beraterinnen von Kindern, Eltern, allen Lehrerinnen und Lehrern sowie von unseren Mitarbeiter*innen
- Durchführung vom Schülerrat
- Sozialkompetenztraining „Soko“
- Mediation mit Kindern
- Koordination von NaturStark
- Koordination von der Familien-Gruppe

Eine kleine Gruppe von wechselnden Schülerinnen und Schüler der 3. bzw. 4. Klassen backt seit diesem Schuljahr gemeinsam mit Frau Nitsch-Rohac jede Woche einen leckeren Kuchen für die Besucher des Hohbuch-Cafés. Diese Aktion steht unter dem Motto „Wir für's Quartier“ und fördert nicht nur den Gemeinschaftssinn, sondern vermittelt auch wichtige Werte wie Hilfsbereitschaft und soziales Engagement.



Abbildung 5: Leckerer Kuchen für das Hohbuch-Café

Unsere Ferienbetreuung ist bereits seit vielen Jahren ein fester Bestandteil unseres Angebotes. Von den insgesamt ca. 14 Ferienwochen bieten wir für 8 Wochen eine Betreuung an. Diese wurde mit ungefähr 15 bis 40 Kindern pro Woche unterschiedlich stark genutzt. Auch einige „BOSCH“-Kinder waren in den Ferien mit dabei. Dieser „externe“ Betreuungsservice wird seit einigen Jahren durch die Firma BOSCH finanziell über eine Kooperation unterstützt.

Ganz besonders freuen wir uns über die finanzielle Unterstützung der Ferienbetreuung durch den Freundeskreis der Evangelischen Hohbuch-Gemeinde.

¹ TISSLI: tierisch starker Samstagnachmittag auf dem Listhof

An dieser Stelle danken wir unseren Mitgliedern sowie allen Spendern und Sponsoren für die Unterstützung unserer Arbeit, ihr Vertrauen und ihre Beiträge für die umfangreiche wertschätzende Begleitung.

Weiterhin gilt unser Dank für die stets konstruktive und erfolgreiche Zusammenarbeit:

- dem gesamten Lehrerkollegium der Hohbuch-Schule
- vielen Mitarbeiter*innen bei der Stadtverwaltung Reutlingen und dem Landratsamt
- unseren Partnern und Einrichtungen im Stadtteil:
 - [Jugendhaus](#)
 - [Umweltbildungszentrum Listhof](#)
 - [Hohbuch-Café](#)
 - Lehrküche der Bruderhaus-Diakonie
 - [Freundeskreis der evangelischen Hohbuch-Gemeinde](#)
 - Firma BOSCH GmbH am Standort Reutlingen

Mit unseren motivierten und kompetenten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie dem gesamten Führungsteam haben wir viele Dinge im Jahr 2023 erfolgreich gemeistert. Ihnen und auch unseren ehrenamtlichen Unterstützern gebührt eine besondere Wertschätzung und Anerkennung ihrer geleisteten Arbeit – ein herzliches Dankeschön dafür!

Liebe Mitglieder, bitte unterstützen sie uns auch im Jahr 2024 aktiv im Förderverein. Neben ihrem finanziellen Beitrag sind ihre Ideen und ihr ehrenamtliches Engagement (z.B. bei Ganztagsangeboten, Mitarbeit im Vorstand) stets sehr gern willkommen. Sprechen Sie uns einfach an!

Auch in diesem Jahr werden wir uns wieder mit ganzer Kraft und viel Elan bei der Betreuung für „unsere“ Kinder einsetzen. Wir freuen uns auf die Herausforderungen im Jahr 2024.

Es grüßt Sie ganz herzlich im Namen des gesamten Vorstands

Georg Reichel

(1. Vorsitzender des Fördervereins der Hohbuch-Schule)